

PROYECTO DE DECLARACION DE LA DELEGACION DE EL SALVADOR DURANTE LA DECIMOQUINTA CONFERENCIA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL (ONU DI), PERU, DICIEMBRE DE 2013

SEÑORA PRESIDENTE:

DESEAMOS EXPRESARLE LA PLENA COMPLACENCIA DE LA DELEGACION DE EL SALVADOR, POR SU DESIGNACION PARA DIRIGIR LOS TRABAJOS DE ESTA CONFERENCIA GENERAL, CON LA SEGURIDAD DE QUE CON SU AMPLIA EXPERIENCIA Y NOTABLE CAPACIDAD PROFESIONAL LOGRAREMOS LOS OBJETIVOS QUE NOS HEMOS IMPUESTO. ASIMISMO, QUEREMOS FELICITAR A LOS DEMAS MIEMBROS DE LA MESA.

CUENTEN USTEDES CON EL APOYO DE LA DELEGACION DE EL SALVADOR PARA CONTRIBUIR AL ÉXITO DE ESTA CONFERENCIA GENERAL.

TAMBIEN QUEREMOS FELICITAR AL NOBLE PUEBLO DEL PERU Y A SU ILUSTRADO GOBIERNO POR LA DEDICADA ORGANIZACIÓN DEL EVENTO, ASI COMO TAMBIEN A LA SECRETARIA DE LA CONFERENCIA POR LA PREPARACION DE LOS DOCUMENTOS DE TRABAJO.

POR OTRA PARTE, QUEREMOS EXPRESAR NUESTRAS MUESTRAS DE RECONOCIMIENTO AL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, BAN KI MOON Y AL NUEVO DIRECTOR GENERAL DE LA ONU DI, LI YONG, POR SUS FIRMES COMPROMISOS A FAVOR DEL DESARROLLO INCLUSIVO Y SOSTENIBLE.

SEÑORA PRESIDENTE:

LA DELEGACION DE EL SALVADOR SE CONGRATULA POR LA TEMATICA PRINCIPAL QUE HA SIDO ESCOGIDA PARA ESTA NUEVA EDICION DE LA CONFERENCIA GENERAL, ESPECIALMENTE PARA RELANZAR, CON UNA VISION ACTUALIZADA, UNA NUEVA REVOLUCION INDUSTRIAL QUE PROMUEVA UN CRECIMIENTO INCLUSIVO Y SOSTENIBLE.

ELLO NO PUEDE SER DE OTRA MANERA, EN VIRTUD DE LA NECESIDAD INELUDIBLE DE CONTINUAR IMPULSANDO Y POTENCIANDO TODAS AQUELLAS INICIATIVAS QUE CONTINUEN CONTRIBUYENDO A LA ERRADICACION DE LA POBREZA, PRINCIPALMENTE EN AQUELLAS SOCIEDADES NACIONALES, QUE POR DIFERENTES FACTORES, INTERNOS Y EXTERNOS, CONTINUAN TENIENDO PROBLEMAS PARA ALCANZAR ESTE Y OTROS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

SEÑORA PRESIDENTE:

EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA BASADO SU GESTION ADMINISTRATIVA, EN LOGRAR UN PROCESO DE CAMBIO QUE HA INCLUIDO UNA NUEVA VISIÓN DEL DESARROLLO BASADA EN LA EQUIDAD, LA IGUALDAD Y LA INCLUSIÓN SOCIAL, A FIN DE GENERAR LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA FORTALECER LA LUCHA CONTRA LA EXTREMA POBREZA, CON ESPECIAL ENFASIS EN LOS GRUPOS MAS VULNERABLES.

EN ESA PERSPECTIVA, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA CONSIDERADO IMPORTANTE SUMARSE A ESTOS ESFUERZOS INTERNACIONALES QUE CONLLEVAN A LOGRAR UNA NUEVA REVOLUCION INDUSTRIAL, CONVENCIDO DE QUE ELLO CONSTITUYE UN PASO ESTRATEGICO DE LA MAYOR RELEVANCIA PARA COADYUVAR AL PROGRESO ECONOMICO Y AL BIENESTAR SOCIAL DE NUESTROS PUEBLOS, ESPECIALMENTE EN ESTOS MOMENTOS EN QUE SE SUFREN LOS IMPACTOS DE LA CRISIS ECONOMICA INTERNACIONAL.

ESTA NUEVA REVOLUCION INDUSTRIAL A LA QUE ASPIRAMOS DEBE ESTAR BASADA, ADEMAS DE LOS PRINCIPIOS DE INCLUSION Y SOSTENIBILIDAD, EN OTROS PRINCIPIOS NO MENOS IMPORTANTES COMO SON LA PARTICIPACION, ENTENDIDA COMO EL APROVECHAMIENTO DE LAS SINERGIAS QUE DEBEN EXISTIR ENTRE LOS ESTADOS NACIONALES Y LA SOCIEDAD CIVIL Y PRODUCTIVA, BASADAS EN LA RESPONSABILIDAD SOCIAL, ASI COMO LA PREDICTIBILIDAD, QUE ASEGURE EN EL TIEMPO, LA GENERACION DE CERTIDUMBRE A LAS INVERSIONES INDUSTRIALES NACIONALES E INTERNACIONALES, Y LA SOLIDARIDAD COLECTIVA COMO VINCULO DE UNION EN ARAS DE LA CONSECUION DE METAS COMUNES, COMO ES EL CASO DEL DESARROLLO INCLUSIVO Y SOSTENIBLE.

EN ESA PERSPECTIVA, CELEBRAMOS CON ENTUSIASMO LA NUEVA ORIENTACIÓN QUE EL DIRECTOR GENERAL DE LA ONUDI PRETENDE DAR A LA ORGANIZACIÓN CON LA NUEVA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL HACIÉNDOLA INCLUSIVA Y SOSTENIBLE. CONSIDERAMOS QUE ES UN PASO ACERTADO, PERO ESTIMAMOS QUE TAL INICIATIVA DEBE ESTAR FUNDAMENTADA EN UNA ASIGNACIÓN GEOGRÁFICA EQUILIBRADA DE LOS PROGRAMAS Y PROYECTOS DE COOPERACIÓN TÉCNICA QUE PROVEE LA ORGANIZACION.

EN ESTA ETAPA DE TRANSFORMACION DE LA ONUDI, ESTIMAMOS DE GRAN IMPORTANCIA, LA GENERACION DE UNA MAYOR CAPACIDAD DE RESPUESTA A LAS NECESIDADES DE DESARROLLO INDUSTRIAL DE NUESTROS PAISES, PERO NO UNICAMENTE MEDIANTE PROGRAMAS Y PROYECTOS ORIENTADOS A FORTALECER NUESTRA CAPACIDAD ORGANIZACIONAL, SINO TAMBIEN PARA PROMOVER EL DESARROLLO INDUSTRIAL A TRAVES DE LA IMPLEMENTACION

SOSTENIBLE, PARTICULARMENTE DE LOS PAISES DE MENOR DESARROLLO RELATIVO COMO SOMOS LOS DE CENTROAMERICA Y EL CARIBE. TAMBIEN RECONOCEMOS LA TRASCENDENCIA QUE IMPLICARA CONTAR CON LA COOPERACION SUR-SUR PARA EL LOGRO DE TAL OBJETIVO, POR LO QUE ALENTAMOS A TODOS LOS PAISES A SUMARSE A ESTE ESFUERZO COMUN DE BENEFICIO MUTUO.

ES IMPERATIVO DESTACAR, QUE EN LA MEDIDA EN QUE LOS PAISES DE MENOR DESARROLLO RELATIVO LOGREN AVANZAR EN LOS PROCESOS DEL NUEVO DESARROLLO INDUSTRIAL, EN ESA MISMA MEDIDA SE OBTENDRAN BENEFICIOS COMPARTIDOS EN LO ECONOMICO, SOCIAL Y AMBIENTAL, TAL COMO SE DESPRENDE DEL INFORME SOBRE EL DESARROLLO INDUSTRIAL DE 2011, ELABORADO POR LA ONUDI.

EN ESTE MARCO GENERAL, CREEMOS FERVIENTEMENTE QUE UNO DE LOS OBJETIVOS IMPORTANTES DE ESTA NUEVA REVOLUCION INDUSTRIAL, DEBE ESTAR ORIENTADA A POTENCIAR LA AGROINDUSTRIA COMO AGENTE DE TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA DEL SECTOR AGROPECUARIO, PRINCIPALMENTE PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DEL SECTOR RURAL, BASADO EN LA BIODIVERSIDAD Y EN EL LOGRO DE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA.

ESTE OBJETIVO SE CONSIDERA ALTAMENTE PRIORITARIO PARA MUCHOS DE NUESTROS PAISES, DEBIDO A LA NECESIDAD DE PROMOVER LA CAPACIDAD PRODUCTIVA, LA COMPETITIVIDAD, LA INNOVACION, Y EL DESARROLLO DE ENCADENAMIENTOS ESTRATEGICOS QUE, POR UNA PARTE, AUMENTEN EL VALOR AGREGADO A LOS PRODUCTOS AGROPECUARIOS Y, POR OTRA, DIVERSIFIQUEN LAS FUENTES DE INGRESO DE LAS FAMILIAS RURALES.

SEÑORA PRESIDENTE:

EL SALVADOR ABRIGA LA PLENA CONFIANZA QUE BAJO LA ATINADA DIRECCION DEL SEÑOR LI YONG, LA ONUDI SE VERA NOTABLEMENTE FORTALECIDA EN ESTA NOVEDOSA ETAPA DE TRANSFORMACION PARA ADAPTARSE A LA NUEVAS REALIDADES INTERNACIONALES, Y DE ESA MANERA

CONTRIBUIR A LA PROMOCION DEL DESARROLLO INDUSTRIAL PARA DISMINUIR LA POBREZA, LOGRAR UNA GLOBALIZACION INCLUSIVA Y LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL DE LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, TAL COMO REZA EL PRINCIPAL OBJETIVO DE LA ORGANIZACIÓN.

MUCHAS GRACIAS